

児童一人一人を伸ばす学校「ルール チームワーク ベスト」

令和5年11月30日発行

狭山市立南小学校

〒350-1317

狭山市水野 815 番地-1

Tel 04-2957-9102

Fax 04-2957-9103

# 「言葉のもつ力」

えられるよう願っております。

年末が近づき、いよいよ寒さと乾燥の季節となってきました。 暖冬とはいわれていますが、今学期は市内の各学校ともにインフルエンザ流行の影響を受けていると報告を受けています。これからの季節も、基本的な生活習慣を大切にして、感染症拡大予防対策の蓄積で学んだことを生かして一層健康の維持に努めなくてはなりません。みんなが健康に過ごし、1年の振り返りと新たな年を元気に迎

さて、先月の学校だよりで取り上げましたが、文部科学省の調査・分析で「小学校の頃におこなった体験活動などの経験は、長時間経過しても、その後の成長によい影響を与えている」とありました。この調査は、高校生の自尊感情や外向性、精神的な回復力などから分析をしています。本校でもたくさんの学校行事が予定されていた2学期でしたが、ここまで実施を重ねることができました。運動会、修学旅行や遠足、市内音楽会への参加など保護者皆様のご理解とご協力をいただくことによってこれらの体験活動が実施できました。「ルール チームワーク ベスト」を学ぶ体験、そして、未来の自分を支える力の土台作りとなる体験ができたことに感謝をいたします。

最後は先日の朝会で話したことを紹介しておきます。「ふわふわ言葉」と「ちくちく言葉」の話をしました。校内には掲示物や児童会の取り組みがあるので児童もよく知っている言葉です。絵本も出版されているので書店でご覧になるのもよいかと思います。自分も周りの人もよい気持ちで過ごせる言葉が「ふわふわ言葉」です。そして自分も周りの人も暗い気持ちにしてしまうのが「ちくちく言葉」です。

話の導入である動画の話をしました。鉢植えの同じ植物を同じ条件で育てるのですが、違うのは一つだけ。一方には愛情のある言葉をかけ続け、もう一方には愛情のない言葉をかけ続けます。科学的根拠はまだ不明だそうですが、愛情のない言葉を浴びた植物は枯れてしまいます。

言葉は一度出してしまうと、元には戻せません。児童にはいつも「ふわふわ言葉」を使う練習をしていきましょうと呼びかけました。もし、「ちくちく言葉」が出そうになったら、ちょっと言い換えをするように勧めました。「うるさい」と言いそうなところを「小さい声で話して」と言ってみたら……。何かを頼むときにも「やってよ」よりも「お願いしていい?」と言ってみたら……。

こんな言い換えができると、周りの人を傷つけず自分自身も幸せにすることができます。 意識の持ち方、心の持ち方で日々起こっていることの結果を変えることができるのです。 こんな 「言葉のもつ力」 のお話をしました。 これは今すぐできることです。 みんながよい言葉を使って、 気持ちよく生活してくれることが私の願いです。

〈狭山市立南小学校長 山本 昭〉

# 12月の行事予定

行事予定は変更になることがあります。 学年だより等でもご確認ください。

		1 The stand of the angle of the care
	曜	行事予定
12/1	金	B5日課 授業参観12年 特別支援学級発表会(午前 市民会館)
12/2	<b>±</b>	
12/3	П	
12/4	月	B週 朝学習 4年生出前授業
12/5	火	学年朝会 落ち葉ボ
12/6	水	朝学習
12/7	*	朝学習 クラブ⑨
12/8	金	B5日課
12/9	#	
12/10	П	
12/11	月	A週 朝学習 大掃除週間
12/12	火	音楽朝会 移動図書館
12/13	水	朝学習
12/14	*	朝学習 456年A6日課
12/15	金	B5日課 落ち葉ボ
12/16	±	
12/17	П	
12/18	月	AB週 朝学習
12/19	火	B5日課 掃除あり 昼休みなし 下校14:30
12/20	水	B5日課 掃除なし 下校14:30 給食最終日 落ち葉ボ
12/21	*	B3日課 掃除なし 下校11:40
12/22	金	B3日課 終業式 下校11:30
12/23	<b>±</b>	冬季休業日
12/24	П	冬季休業日
12/25	月	冬季休業日
12/26	火	冬季休業日 移動図書館
12/27	水	冬季休業日
12/28	*	冬季休業日
12/29	金	学校閉庁日
12/30	<b>±</b>	
12/31	П	
		<u> </u>

# 廊下を歩こうキャンペーン









写真の通り、南小の廊下はとても広くて、長くて、真っ直ぐです。つい走りたくなってしまいます。そこで、高学年の子供たちを中心に「廊下を歩こうキャンペーン」を実施してもらいました。廊下に折り鶴を置いたり、ポスターを描いて貼ったり、休み時間廊下で呼びかけを行ったりしました。みんなが過ごしやすい学校へと安全を考えて取り組んでくれました。

# 朝の開門時刻が8:00 になりました。



11月から朝の登校時刻が変わっています。学校の開門時刻が8時になりました。朝の時間がずれたことによって、交通量もかなり減り、より安全に手押し信号を渡れています。これからさらに寒くなります。門の前で待つ時間が長くならないよう改めて時間の調整をお願いします。朝の見守りも少し時間がずれますがよろしくお願いいたします。

年生合奏「木星」





# 五年生合奏「キリマンジャロ



# いつもありがとうございます。 見守りボランティアの皆さん





南小には登下校時、子供たちを見守ってくださっている見守りボラン ティアの方がたくさんいます。各地区にそれぞれ代表の方がいて、毎 月の子供たちの下校時刻を把握していただき、その時間に合わせて多 くのボランティアの方が安全な下校のために学区のいたるところに立 ってくださっています。

# 代表の方のお話

学校からいただいた下校時刻のプリントに注意事項や確認事項を書き込んでボランティアの方に渡しています。みなさん、それぞれ子供たちのためにといつも一生懸命やっていただいています。最近はこの見守りボランティアのメンバーも高齢化が進んでいて、次の世代へ繋ぐことも考えていかなくてはと思っています。保護者の皆様の中には、ご自宅の前や近くに出て登下校を見てくださっている方もいます。ぜひ、皆様のお力が広がっていくとありがたいと思っています。私たちも身体が元気なかぎり、子供たちのために頑張っていきたいと思っています。

スクールガードリーダーをはじめて、長い年月が経ちました。研修なども受けさせていただき、この役目の重要性を感じています。通学路の点検・危険個所の発見、報告・子供たちの安全な誘導など、地域の子供たちを「守る」という気持ちを常に持ってやらせていただいています。最近は子ども会なども少なくなってきて、地域の人と子供たちが触れ合う、知り合う機会も少なくなってきました。限られた時間の中でも、これからも子供たちのためできることを頑張っていきたいと思っています。

# ~4・5・6年生。それぞれの音楽会~



7

校 南 唱と演奏を聞かせてくれました 'n 0 市 月 内音楽会が開催されました。 七 Ħ 狭 全校児童にも素敵な合 そ四 Щ 市 年生が発表して 民会館で小中